

香川県民の死因に占める循環器病は  
1位のがんと同水準(※1)で、大きな割合を  
占めています。そうした状況を改善しようと、香川  
県、香川大学、ノバルティス ファーマ株式会社の  
3者は2021年に連携協定を締結。循環器病の予防  
や正しい知識の普及啓発などに取り組んできました。今回は改めて、県、大学、かかりつけ医、薬剤師  
がそれぞれの立場から、香川の循環器病の現状や  
予防、対策の方向性について意見を交わしました。

広告

香川県民のハートを守る座談会

きょうから予防!

# 循環器病

企画・制作／四国新聞社広告局、香川県、香川大学、ノバルティス ファーマ株式会社

【聞き手】  
中野 美奈子氏  
(フリー アナウンサー)  
南野 哲男氏  
(香川大学医学部循環器・腎臓・  
脳卒中内科学教授)



## 循環器病の現状

1

長生きする人が増えた現代では、結果的に心疾患になる人が増えています。

中野氏 香川県では、小・中学生時に血液検査を実施しています。

佐々木氏 有酸素運動は軽い負荷で酸素を取り込みながら行うウォーキングや自転車こぎなどです。心肺機能やふくらはぎ(第二の心臓)が鍛えられ、血液循环が改善し、脂肪燃焼されます。軽いスクワットや踵上げ運動などの軽い筋トレと組み合わせて行うと最も効果的と言われることが重要です。

星川氏 検査で早期に病気が分かることがあります。

木村氏 その後の治療にも役立つとい

うことです。

南野氏 早期発見と併せて、子どもの保護者が病気の意味をしっかり理解していただくことも大事なことです。香川県と香川大学、ノバルティスファーマとの連携協定で実施した県民意識調査(※6)で、「コ

レステロール値が高いことは、心臓

病の原因になる」ということを理

していいます。

星川氏 ハビリを行っている医療機関で適切な「運動処方箋」を作成してもらう

ことが重要です。

木村氏 循環器病とは、どのような疾患を指すのでしょうか。

南野氏 循環器は体の中で血液が循環する器官で、循環器病は具体的には心臓と血管の病気のことです。

星川氏 心臓の病気としては心不全、脳や心臓に流れる動脈が病気になった場合は脳梗塞、心筋梗塞が大部分を占めます。

中野氏 循環器病は死因の中で大きなかな割合を占めているそうですね。

星川氏 循環器病は死因の中で大きなかな割合を占めているそうですね。

木村氏 循環器病は死因の中で大きなかな割合を占めているそうですね。